

## DAS WELT-PROFIL

### **Politik verstehen und gestalten!**

Das Welt-Profil an unserer Schule verfolgt den Ansatz, die Fächer Politik/Gesellschaft/Wirtschaft (PGW) und Bildende Kunst bzw. Theater in einem gemeinsamen Profild Gedanken miteinander zu verknüpfen. Das Ziel dieses Profils besteht darin, einen nachhaltigen Beitrag zur Schulgemeinschaft im Sinne der Demokratieerziehung zu leisten. Der Leitgedanke der Partizipation (Teilnahme und Teilhabe) in der Gesellschaft spielt in sämtlichen Aktivitäten und Projekten dieses Profils eine Rolle. Ob die gemeinsame Umsetzung dramatischer Textvorlagen oder von Eigenproduktionen, die Reflexion wirtschaftlicher oder internationaler politischer Fragestellungen in Planspielen oder auch die kreative Auseinandersetzung mit ethischen Fragestellungen aktueller politischer Diskussionen. In diesem fächerübergreifenden Ansatz lernst du dein kreatives Potenzial kennen und die Politik von ihrer spannendsten Seite.

**Fächer:** PGW (profilgebendes Fach - 4 Stunden, erhöhtes Niveau), Deutsch (4 Stunden, grundlegendes oder erhöhtes Niveau), Theater und Bildende Kunst (je 2 Stunden, grundlegendes Niveau - je Schüler\*in wählbar), Geschichte oder Recht (2 Stunden, grundlegendes Niveau), Seminar (2 Stunden)

**Fünf Gründe**, warum du dich für das Welt-Profil bei der Profilwahl entscheiden solltest:

- Du hast Interesse an aktuellen gesellschaftlichen, politischen und wirtschaftlichen Themen in Hamburg, Deutschland und der Welt.
- Politik verstehen heißt, die Welt verstehen: Sogar Sport ist politisch, Religion ist politisch, Musik ist politisch und der Berufsalltag, der nach der Schule auf dich wartet, ist politisch. Somit vermittelt das Fach PGW zahlreiche überfachliche Kompetenzen für alle Fächer und dein Leben.
- Im Fach PGW und dem fächerübergreifenden Ansatz mit Kunst und Theater lernst du, wie du deine eigene Meinung und deine eigenen Interessen in der Gesellschaft zur Geltung bringst, aber auch, wie du in den Dialog der Szenen, Kulturen und Nationalitäten einsteigst.
- Du zeigst persönliches Engagement oder hast politische Interessen in deinem sozialen Umfeld (Verein, Gemeinde, Ehrenamt, Partei...). – Kurz gesagt, „weil du etwas verändern möchtest!“
- Du bringst ein besonderes Interesse an einer umfangreichen politischen Allgemeinbildung mit. Das zeigt sich z.B. daran, dass du Beiträge auf Insta und TikTok hinterfragst und nicht alles glaubst, was man dir erzählt.